Sujet : Doué par la mécanique, tu décides de passer une matinée auprès de ton voisin le mécanicien dans son garage.

Raconte ce que tu as vu en donnant ton avis à propos de ce métier.

Le plan du sujet

Présentation du mécanicien

Prénom: Nizar

Métier: mécanicien

Age: 28 ans

Expérience : 10 ans

Lieu de travail : son garage, dans notre quartier

Comment se prépare-t-il?

- * se réveiller tôt prendre son petit déjeuner.
- * mettre sa combinaison bleue ouvrir le garage

Les étapes de la réparation d'une voiture

- * ouvrir le capot...
- * détecter la panne
- * desserrer des boulons
- * vérifier les fils, les filtres
- * faire des essaies

Fin du travail

- * enlever l'habit professionnel
- * revenir à la maison















Avis personnel

- * les avantages : un métier rentable, rendre services aux conducteurs
- * les inconvénients : fatigant, supporter les odeurs du carburant et les saletés de la graisse.



Les métiers : Le mécanicien

Mon voisin Nizar est un jeune mécanicien de vingt-huit ans. Il a dix ans d'expérience et travaille dans un grand garage de réparation d'automobiles dans notre quartier.

Chaque jour, Nizar se réveille de bonne heure, prend son petit déjeuner dans un café avec quelques amis et vers huit heures, il ouvre le garage, met sa combinaison bleue et attend ses clients avec enthousiasme.

Le mécanicien débute sa journée par réparer une voiture d'un client pressé. D'abord, il ouvre le capot et commence à détecter la panne en se servant d'une lampe baladeuse. Ensuite, le voisin desserre quelques boulons et vérifie les fils, les filtres, les pompes et finit par essayer sa tentative de réparation une fois, deux fois jusqu'à ce que le moteur démarre.

Maintenant, le véhicule est réparé, un beau sourire se dessine sur le visage du bon mécanicien. Le client peut tout de suite reprendre sa voiture en remerciant le jeune homme.

A la fin de la journée, le réparateur range son garage soigneusement, enlève son habit professionnel et rentre à la maison pour se doucher. Juste après, il peut s'amuser avec sa famille mais pas pour longtemps car il doit dormir tôt.

Etre mécanicien est un métier qui va avec les personnes doués par le bricolage et la mécanique et ne souffrent pas des odeurs du carburant et les saletés de la graisse.

Le plan du sujet

Choix du métier : une dentiste (à titre indicatif)

Sonia Présentation de la dentiste

Age: 32 ans

Métier: dentiste

Expérience : 6 ans

Local : un cabinet à Tunis

Préparations

* se réveiller de bonne heure

* prendre son petit déjeuner

* aller au travail et commencer les consultations (9 heures)

Démarche du travail

- * mettre son tablier blanc, gants, bavette
- * recevoir le premier patient avec un grand sourire
- * nettoyer les dents avec un petit appareil
- * soigner et réparer les dents cariées
- * prendre une photo sur la bouche entière pour voir la croissance des dents.
- * conseiller le patient et lui donner une brosse à dents comme cadeau.

Avis sur ce métier

- * bon métier
- * rentable, soigner les dents et calmer les douleurs
- * fatigant, travailler beaucoup d'heures



La dentiste: correction

Madame Sonia est une dentiste d'une trentaine d'années. Après six ans d'expérience, Elle a ouvert un cabinet de consultations à Tunis. Je vous raconte une de ses journées.

Du lundi au vendredi, la dentiste se réveille de bonne heure, prend son petit déjeuner avec sa petite famille et se dirige vers son travail avec enthousiasme.

Au début, la jeune dame met son tablier blanc, ses gants et sa bavette et reçoit le premier patient. Cette fois-ci, c'est un enfant de six ans qui souffre d'une carie dentaire

D'abord, elle accueille le gamin avec un large sourire afin de le rassurer et apaiser sa peur. Ensuite, elle commence à nettoyer les dents avec un petit appareil qui fait un bruit chatouillant. Puis, Sonia s'occupe de la dent cariée, elle doit la soigner sans faire mal à l'enfant. Après, la dentiste prend une photo sur le bloc dentaire pour surveiller la croissance des dents. Enfin, la chaleureuse dame offre une brosse à dent à l'enfant qui quitte le cabinet sans sentir la moindre douleur.

Etre dentiste c'est un très bon métier, rentable et prestigieux. Il participe à calmer les souffrances dentaires des gens, mais à contrepartie, ce métier est un peu délicat car on ne doit pas faire mal aux patients et il faut travailler presque une journée entière en se mettant debout.

Raconte la journée du pilote en donnant ton avis personnel à propos de ce métier.

Le plan du sujet

Type d'écrit : Récit

Le début

* présentation de Mr Canteloube (nom et prénom, profession, age, lieu de travail, expérience...)

La suite

- * Se préparer pour aller au travail : arriver deux heures avant le vol, mettre son habit professionnel
- * faire le plan du vol avec ses co-équipiers.
- * prendre une idée sur l'aspect météorologique.
- * discuter avec les mécaniciens et les techniciens d'entretiens.
- * s'installer dans le cabinet de pilotage avec son co-pilote.
- * passer ses remarques et ses ordres aux hôtesses de l'air.

La fin

- * donner un avis personnel à propos du métier :
 - les avantages : prestigieux, rentable, permet de voyager
 - les inconvénients : la fatigue, les horaires spécifiques...

Production écrite : Le pilote de ligne

Cédric Canteloube est un pilote de ligne de trente-quatre ans. Il a cinq ans d'expérience dans son métier et travaille à l'aéroport Orly à Paris.

Cédric se rend à l'aéroport au moins deux heures avant le décollage pour faire le plan du vol avec ses co-équipiers. Parfois il doit se réveiller de bonne heure. Il prend également une idée sur aspect météorologique, surtout la situation du jour, la vitesse du vent et l'altitude.

Quelques minutes avant le départ, le pilote discute longuement avec les techniciens et les mécaniciens afin d'éviter toute panne inattendue.

Maintenant, c'est l'heure du décollage, monsieur

Canteloube est très bien concentré dans son cabinet de pilotage. Devant lui un grand tableau de bord plein d'indications. De temps en temps, il parle avec son assistant ou donne des informations aux hôtesses de l'air jusqu'au temps de l'atterrissage de l'avion à l'aéroport du pays destiné.

Etre pilote de ligne est un métier de rêve et de prestige pour plusieurs enfants car il te permet de voyager et connaître beaucoup d'endroits mais ce n'est pas facile car on peut parfois rencontrer des moments difficiles et on doit être concentré tout au long du voyage.